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走访400户居民赢得支持 成为市场改造范本

小市场“变身”停车楼 获赞

正阳小区立体停车楼的所在区域原是一

个建在河道两旁又十分拥挤的农贸市场——

正阳市场，全称为“北京市正阳北里商贸有限

公司”，成立于1999年，市场火灾隐患突出，污

水横流，还有部分区域是低矮的群租平房，环

境和安全问题十分严重。

2016年，丰台街道办事处针对正阳市场

开始进行疏解整治升级工作。如何规划好市

场的疏解升级？街道与产权单位协商了两套

方案。“一个是建设区域养老院，满足小区老龄

人口增多的需求，一个是建设立体停车楼，改

善周边交通秩序和环境。”丰台街道安全科科

长徐泽伟告诉记者，“正阳小区是老旧小区，是

一个‘枣核型’的结构，出入口本来就很狭窄，

周边文体路、正阳大街也是全区交通拥堵的区

域，如果再建设养老院，可能会造成周边环境

秩序更加混乱，在此居住的老年人生活、就医

等也不方便。”最终，经过多次调研协商，正阳

市场选择“变身”成为立体停车楼。

同时，考虑到正阳市场多年来一直承担着

居民日常生活采购等需求，街道利用部分原有

房屋，经过升级改造后建设成为正阳便民服务

中心，有小饭馆、蔬果超市、米面粮油店，还有

理发店和洗衣店，解决周边居民日常生活性服

务需求。“保留合理比例的市场，这样既限制其

不适应城市功能定位的一面，也让它多发挥服

务民生的作用。”徐泽伟说。

走进丰台街道正阳小区，一排三层的机械式立

体停车楼映入眼帘。家住9号楼的居民王先生熟练

地停车入库，他高兴地说：“终于不用在自己住的小

区‘抢车位’了，也不用像以前那样担心把车停在马

路旁边被贴条、被剐蹭了。”

去年9月，原先的正阳市场疏解建成为拥有165

个车位的立体停车楼，部分市场区域同时升级为便

民服务中心。如今，停车楼运行平稳，极大地缓解了

百姓停车难问题，改善了周边环境，成为市场升级改

造的一个范本。

正阳市场顺利改造升级，得益于丰台街道

工 委 、办 事 处 从 百 姓 需 求 出 发 ，坚 持 把 百 姓 关

心的事情办好、办实，统筹协调，最终赢得百姓

支持。

如今，一座三层并拥有165个车位的立体

停车楼在正阳市场建立起来。虽然在老旧小

区周边建立体停车楼还属于“新鲜事物”，但丰

台街道引入专业停车管理公司，从停车楼日常

维护、管理上下功夫，确保百姓能够更安全、便

捷、长期地使用好停车楼。

“只要哪里发现有问题需要改进，马上一

步到位。”停车管理公司相关负责人李超群介

绍道，在试运行阶段，有车主反映路灯光线太

暗，为了在满足车主需求的同时又不影响居民

的夜间休息，停车楼安装了LED感应灯，还增

加了可在夜间使用的反光车牌。

同时，为了方便居民出行与安全，停车楼采

取24小时监控和值班人员不间断值守的制度。

车主在倒车时如果遇到困难，工作人员马上进行

协助。对此，小区2号楼居民桂女士十分满意：

“对我来说，停车是个老大难的问题，不过在这

里，只要我两三分钟停不进车位，就有工作人员

主动过来帮我引导，真是太暖心了！”

“亲身使用了3个多月的车位，我切身感

受到了停车楼的方便快捷，感受到了居住环境

的明显提升。以前脏乱差的市场没有了，取而

代之的是‘没见过一片落叶’的干净的停车楼

和便民市场，我们打心眼儿里高兴。这就是把

我们老百姓最关心的‘柴米油盐’事儿办好了，

为政府点赞。”家住小区11号楼的邱先生竖起

了大拇指。 供稿/丰台街道

因地制宜 科学规划市场疏解升级

走访400户居民 全部同意才实施
疏解升级怎么做？从百姓需求入手是关

键。

为了将“好事办好”，丰台街道建设停车楼

前广泛听取了居民意见。“我们把功夫下在平

时，去年6月开始，我们用了两个月的时间，随

时随地回答居民有关停车楼建设的疑问。”徐

泽伟说。

正阳北里社区主任林静介绍：“社区给每

户居民发放‘一封信’来征求意见，并召开党员

代表会、居民代表会，专门请来街道安全科负

责人和停车管理公司，现场答疑解惑，全方位

考虑居民的意见。”值得一提的是，针对改建停

车楼受到影响最大的小区1、6、9号楼的居民，

社区居委会采取了上门走访形式征求意见。

“我们走访了400户居民，记录他们每一次提

出的建设意见后，再反馈给停车管理公司，只

有居民全部同意才开始实施建设。”

针对居民提出的意见，街道用“绣花功夫”

一次次做好停车楼建设的实施细节。居民担

心停车场会遮挡阳光，街道便与停车管理公司

协调要求，宁可牺牲经济利益也要保障居民生

活的舒适安全，于是原计划建设四层的停车库

便在实际建设中被改为了三层。针对居民担

心的停车楼是否会有噪声污染等问题，街道请

来了环保、消防、电信等多个部门进行了专业

评估，并给出具体的评估数据，使居民们不再

担心。

“暖心”管理 让“新鲜事物”方便百姓

本刊
指导 丰台区新闻中心


